
Déclinaisons étudiées en classe de 5ième

Cas 1ière déclinaison 2ième déclinaison 2ième déclinaison 2ième déclinaison

On reconnaît la
déclinaison que va
suivre un nom en
regardant la
terminaison de son
génitif singulier.

Noms
masculins ou féminins
se terminant par

-a, -ae

Noms
masculins ou féminins
se terminant par

-us, -i

Noms
masculins
se terminant par

-er, -i

Noms
neutres
se terminant par

-um, -i

Modèles rosa, rosae, f.
une rose

dominus, domini, m.
un maître (de maison)

puer, pueri, m.
un enfant

templum, templi, n.
un temple

SINGULIER

Nominatif
Vocatif
Accusatif
Génitif singulier
Datif
Ablatif

rosa
rosa
rosam
rosae
rosae
rosa

dominus
domine
dominum
domini
domino
domino

puer
puer
puerum
pueri
puero
puero

templum
templum
templum
templi
templo
templo

PLURIEL

Nominatif
Vocatif
Accusatif
Génitif
Datif
Ablatif

rosae
rosae
rosas
rosarum
rosis
rosis

domini
domini
dominos
dominorum
dominis
dominis

pueri
pueri
pueros
puerorum
pueris
pueris

templa
templa
templa
templorum
templis
templis




